

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kerukunan antar umat beragama tidak lepas dari komunikasi yang dilakukan terus-menerus dan dengan strategi komunikasi yang efektif. Untuk menciptakan situasi dan kondisi yang senantiasa rukun, maka perlu adanya strategi yang harus dilakukan para tokoh agama. Kesimpulan dari hasil penelitian yang dilakukan peneliti yaitu:

1. Strategi komunikasi yang dilakukan tokoh agama di Desa Sekaran dalam upaya menjaga kerukunan umat beragama melalui beberapa cara seperti melakukan identifikasi audien, menggunakan sumber atau referensi terpercaya, melakukan musyawarah dengan pengurus lain maupun bersama para staf, menggunakan bahasa Indonesia dan Jawa, mengadakan kegiatan keagamaan dan kemasyarakatan, menggunakan media elektronik, cetak, dan media tradisional dalam menyampaikan pesan.
2. Dampak implementasi dari pelaksanaan strategi komunikasi tokoh agama di Desa Sekaran dalam upaya menjaga kerukunan umat beragama yaitu berdampak positif, hal ini bisa dilihat dari adanya izin dan dukungan umat, dimana tidak ada kelompok umat yang menentang dari program yang ada, sehingga mampu menumbuhkan toleransi, terbentuknya relasi positif, mampu melestarikan budaya, dan informasi yang disampaikan oleh tokoh agama lebih cepat sampai.

B. Saran

Beberapa saran yang peneliti berikan terkait penelitian ini yaitu sebagai berikut:

1. Bagi Masyarakat

Bagi masyarakat di Desa Sekaran terutama bapak-bapak supaya lebih aktif mengikuti kegiatan anjangsana, selain itu kepada masyarakat juga supaya lebih semangat mengikuti kegiatan yang dilaksanakan di Desa agar tetap terjalin kerukunan antar umat beragama.

2. Bagi Peneliti Sendiri

Penulis menyadari bahwa penelitian ini masih sangat sederhana dan jauh dari kata kesempurnaan, namun penulis berharap tulisan ini bisa menjadi referensi awal bagi siapa pun yang mempunyai keinginan untuk melakukan penelitian berkaitan dengan bagaimana bentuk strategi komunikasi antar tokoh umat beragama.

3. Bagi Tokoh Agama

Bagi tokoh agama hendaknya senantiasa melakukan diskusi mengenai masalah yang dialami umat terkait kehidupan sosial maupun keagamaan supaya umat mendapat jawaban dari masalah yang dialami dan juga mendapatkan motivasi, selain itu lebih sering mengadakan pertemuan dengan tokoh agama dari agama lain untuk membahas program atau kegiatan tertentu supaya kerukunan yang tercipta bisa terus harmonis.

4. Bagi Pemerintah

Bagi pemerintah agar lebih sering mengadakan kegiatan yang melibatkan seluruh umat beragama, dan memiliki media sosial yang aktif untuk mendokumentasikan kegiatan yang dilaksanakan di Desa Sekaran, sehingga memudahkan masyarakat menerima informasi terbaru dari pemerintah Desa, dan untuk memudahkan masyarakat dari luar Desa Sekaran untuk mengetahui bagaimana kerukunan yang terjalin di Desa Sekaran.